

PREVEN MUIROS DE COSTALES ANTE CRECIDA DE RÍOS Alistan 'blindaje' de arena

>>> Incumplen con obras para proteger a los habitantes de Villahermosa

CARLOS MARÍ
CORRESPONSAL

VILLAHERMOSA.- DEBIDO AL retraso de las obras de protección contempladas en el Plan Integral Hídrico de Tabasco, el Gobierno de Andrés Granier y la **Comisión Nacional del Agua (CNA)** tienen previsto proteger a la ciudad a lo largo de al menos 14 kilómetros kilómetros de una eventual crecida de los ríos Grijalva, Viejo Mezcalapa y Carrizal con costales de arena.

Y es que la reubicación de familias para el levantamiento de malecones y bordos a orillas de los ríos no se ha concretado, lo que pone en riesgo a cuatro mil 700 familias de las colonias que viven en las margenes de sufrir una inundación.

Por si fuera poco, siete tramos de otros bordos de protección, construidos en años anteriores, se desplomaron sobre el río Carrizal.

Luis Martínez Plata, subdirector de Asistencia Técnica Operativa de la **CNA**, señaló que el retraso se debe también a que

las empresas contratistas incumplieron con culminar en agosto la construcción de seis kilómetros de muros de concreto, en ambos lados del malecón de la ciudad, donde atraviesa el Grijalva, y por ello, el plazo de conclusión contractual, se tiene previsto hasta finales de octubre.

Por ello, mencionó que de los 6 kilómetros que comprenden los malecones en ambos márgenes, están contemplados mil 305 de costalería, para el que está del lado del centro de la ciudad y otros mil 340 para la colonia Las Gaviotas.

Sobre esa misma zona, a la altura de sector Coquitos, anunció que habrá levantar varios tramos, que sumarán un total de 5.2 kilómetros.

En la colonia Casa Blanca, donde el Gobierno del Estado intentó hace tres meses a partir de una expropiación reubicar a 340 familias para construir un bordo de concreto a orillas del Grijalva, Martínez Plata anticipó que mil 600 metros, donde aún hay viviendas y comercios, requerirán de costalería.

En las rancherías Ixtacomitán y Sabina, por donde pasa el río Viejo Mezcalapa, admitió el rezaigo que hay en la construcción de un muro de concreto de 13 kiló-

metros de longitud, y de los cuales varios tramos que suman 4 kilómetros tendrán que ser protegidos con costales.

Además, indicó que este tipo de muros también serán puestos en una extensión de 300 metros, que comprenden los siete tramos de bordo de concreto que se han desplomado en los últimos meses, a lo largo del río Carrizal.

“He pasado aquí tres grandes inundaciones, la de 1995, la de 2007 y la de 2008, y por eso, creo que los costales son necesarios, porque nos protege a la mayoría de la colonia, porque a la gente que queda en la orilla se inunda menos que nosotros, que somos los que nos tocó perder todo en 2007, con más de dos metros de agua”,

JOSÉ LUIS SANTIAGO PÉREZ, un anciano de 87 años.

'Pero que no los quiten'

VILLAHERMOSA.- PARA JOSÉ Luis Santiago Pérez, un anciano de 87 años que tiene 22 de vivir en Casa Blanca, la estrategia de las autoridades, de proteger de a esa colonia de inundaciones con muros de costales rellenos de arena, es necesaria, siempre y cuando vigilen que los mismos damnificados no los retiren para afectar a otros, tal co-

mo ha sucedido en las últimas dos ocasiones.

“El chiste de poner costales es que no permitan que nadie los quite, porque hay mucha gente que cree que por estar a la orilla del río y está entre el agua sus vecinos que están protegidos por la costalería, también deben de estarlo ellos”, comenta.

Casa Blanca, será uno de

los tramos de la periferia de la ciudad, donde la **Comisión Nacional del Agua** anunció que prevé instalar nuevamente bordos de costales, ante el retraso del levantamiento de un muro de concreto que previsto para antes de la temporada de lluvias, luego del fracaso del Gobierno del Estado en la reubicación de más de 340 familias.

CARLOS MARÍ



Continúa en siguiente hoja



Foto: Reuters

El Gobierno de Tabasco y la Conagua tienen previsto volver a instalar los costales en los márgenes de los ríos Grijalva, Viejo Mezcalapa y Carrizal.



Hay 4 mil 700 familias de Tabasco que están en peligro ante una posible crecida de los ríos, reportan las autoridades.